

Stand: 10.09.2020

Inhalt

- **Vorbemerkungen**
- **Eingangssicherung**
- **Vorgaben Raumplanung**
- **Reinigung/Desinfektion**
- **Reinigung/Desinfektion durch die Schachleiter**
- **Lufthygiene**
- **Garderobe**
- **Gesundheitliche Voraussetzungen zur Teilnahme am Schachabend**
- **Sonstige Regelungen**
- **Belehrungen**
- **Meldepflicht und Sofortmaßnahmen**
- **Registrierung des Besuchs**

Vorbemerkungen

Entsprechend der „Verordnung zur Beschränkung von sozialen Kontakten und des Betriebes von Einrichtungen und von Angeboten aufgrund der Corona-Pandemie“ findet der Clubabend des Schachclub Viernheim 1934 e.V. ab dem 11.09.2020 wieder statt.

Das vorliegende Konzept basiert auf dem Hygienekonzept der Städtischen Musikschule und Volkshochschule Viernheim.

Oberstes Ziel unseres Handelns ist der Gesundheitsschutz unserer Mitglieder, Trainer und Übungsleiter. Schach spielen soll Spaß machen, aber nicht unsere Gesundheit beeinträchtigen, deswegen bitten wir ALLE um die konsequente Einhaltung der nachfolgenden Regelungen.

Zu beachten sind:

Gestiegene Hygienevorschriften, erhöhte Reinigungsintervalle, Verbrauch und Verfügbarkeit von Putz- und Desinfektionsmitteln, Einhalten der Abstandsregeln, Tragen einer Mund- und Nasen-Bedeckung ausserhalb des Seminarraums, Erfassung der sich beim Clubabend aufhaltenden Personen, Nutzung gemeinsamer Flächen.

Eingangssicherung

Der Clubabend findet für Erwachsene jeweils freitags, von 20:00 bis 22:00 Uhr statt. Die obere Eingangstür zum Clubabend („Eingang Schulen“) bleibt prinzipiell geschlossen. Wer zum Clubabend möchte und am Bürgerhaus angekommen ist, klingelt bei der linken Klingel (Beschriftung: „VHS“). Die Klingel ist nur während der Clubzeiten geschaltet. Der Schachleiter holt den/die BesucherIn am Eingang ab und achtet auf Maskenpflicht und die Desinfektion der Hände im Eingangsbereich, sowie die Einhaltung des Mindestabstands.

Hinweisschilder auf Hygienevorschriften und Distanzregeln sind gut sichtbar an entsprechenden Stellen angebracht.

Im Eingangsbereich wurden Vorkehrungen für die Desinfektion der Hände getroffen.

An den Türen der Unterrichtsräume sind Hinweise angebracht, dass das Betreten nur nach Reinigung der Hände erlaubt ist.

Besuchergruppen

Derzeit haben nur Mitglieder des Schachclubs sowie (bei jugendlichen Mitgliedern) deren Eltern Zugang zu den Räumen des Clubabends.

Vorgaben Raumplanung

Für jeden Besucher, Trainer und Übungsleiter müssen in einem Unterrichtsraum 3 m² pro Person zur Verfügung stehen. Ferner ist zu beachten, dass der Mindestabstand von 1,5 m, auch beim Nutzen des Ganges zwischen den Tischen, eingehalten werden kann.

Es wird zu Beginn ein Sitzplan erstellt an dem die Schachspiele stattfinden können.

Am jeweiligen Schachisch kann die Gesichtsmaske abgenommen werden. Personen aus Risikogruppen können auf Wunsch in einem Nachbarraum spielen.

Beim Betreten und Verlassen des Seminarraumes ist auf die Einhaltung des Mindestabstandes (> 1,5 m) zu achten. Auch die Wege im Gebäude sind möglichst kurz zu halten.

Die Besucher sind aufgefordert, nach der Beendigung des Clubabends das Gebäude umgehend zu verlassen.

Anmeldung/Reservierung

Eine generelle Anmeldung für die Teilnahme am Clubabend ist nicht erforderlich.

Sollte die maximale Anzahl von Personen im Seminarraum 3 bereits erreicht sein, wird kein Zutritt zum Gebäude gewährt, solange bis eine andere Person den Schachabend verlassen hat. Während der Wartezeit sind die Abstandsregeln zu beachten.

Für auswärtige Mitglieder gibt es die Möglichkeit, sich auf unserer Homepage einen Platz zu reservieren. Dazu wählt man auf der Kalenderseite <https://www.schachclub-viernheim.de/index.php/ueberblick> den entsprechenden Spielabend aus und klickt auf „Anmeldung“. Die Angabe einer Email-Adresse ist dabei erforderlich um den ggf. über Absagen o.#. informieren zu können.

Reinigung

Die Böden von Unterrichtsräumen, Fluren und Toilettenanlagen werden täglich von einer Reinigungsfirma der VHS gereinigt und desinfiziert.

Reinigung/Desinfektion durch die Schachleiter

Vor dem Schachabend werden alle aufgestellten Tische und Bretter gereinigt und desinfiziert.

Eine Reinigung/Desinfektion der Figuren findet nicht statt.

Die jeweilige Reinigung/Desinfektion wird mit Datum und Unterschrift in einem Reinigungsprotokoll bestätigt.

Lufthygiene

Der Schachleiter achtet darauf, mindestens einmal pro Stunde eine Stoßlüftung durch vollständig geöffnete Fenster über 10 Minuten vorzunehmen.

Sonstige Regelungen

Das Verweilen in den Fluren ist nicht zulässig. **Ausnahme:** Wartebereich zum Betreten der Toilettenanlage. Auch hierbei ist der Mindestabstand (> 1,5 m) zu beachten.

Eine Anleitung zur richtigen Handreinigung hängt bei den Waschbecken in jeder Toilettenanlage.

Beim Betreten des VHS-Gebäudes, vor dem Verlassen der Toilettenanlage sowie an gekennzeichneten Stellen in jeder Etage stehen Desinfektionsstationen zur Verfügung.

Die Besucher sind aufgefordert, sich vor dem Betreten der Toilettenanlage durch Nachfrage zu vergewissern, inwieweit sich Personen darin befinden. Mehr als zwei Personen sind in der

Toilettenanlage nicht zugelassen (also zwei Damen und zwei Herren in den jeweiligen benachbarten Anlagen).

Von den zur Verfügung stehenden Handwaschtischen darf nur eines benutzt werden, da nur so der Mindestabstand gewahrt bleibt.

Auf den Fluren sowie im Treppenhaus ist auf die Einhaltung des Mindestabstandes von 1,5 m zu achten. Zur Erhöhung der Sicherheit ist hier das Tragen einer Mund-Nasen-Bedeckung vorgeschrieben.

Es gelten die allgemeinen Regeln zum Niesen und Husten (Nutzen der Armbeuge; Nutzen von Papiertaschentüchern).

Gesundheitliche Voraussetzungen zur Teilnahme am Schachabend

Besucher, die an sich Krankheitssymptomen wie erhöhter Körpertemperatur, Husten, Niesen, Mattigkeit etc. bemerken, dürfen nicht am Schachabend teilnehmen, es sei denn, es ist sicher, dass Niesen durch Heuschnupfen begründet ist.

Belehrungen

Die Schachleiter werden ausführlich über diese Regelungen informiert. Sie bestätigen die Teilnahme an der Informationsveranstaltung und den Erhalt dieser Regelungen schriftlich.

Besucher werden auf die Zusammenfassung der Regeln hingewiesen, die als Poster in der Größe DIN A3 in den Unterrichtsräumen sowie im Eingangsbereich und an den Aufzügen ausgehängt sind.

Auf Wunsch erhalten die Besucher Einsicht in dieses Hygienekonzept. Es steht auch auf der Homepage <https://www.schachclub-viernheim.de/index.php/downloads/category/4-ordnungen> zum Download bereit.

Meldepflicht und Sofortmaßnahmen

Die Schachleiter sind gemäß Infektionsschutzgesetz dazu verpflichtet, das Auftreten bzw. den Verdacht einer Infektion mit dem Erreger der Erkrankung Covid-19 bei Trainern, Übungsleitern oder bei den Besuchern, unverzüglich dem hessischen Gesundheitsamt unter 0800- 555 4666 zu melden.

Inhalte dieser Meldung sind:

- Angaben zur meldenden Einrichtung
- Angaben zur meldenden Person
- Angaben zu(r) betroffenen Person(en): (Name, Adresse, Geburtsdatum, Telefonnummer, Geschlecht, Funktion (Mitglied))
- Die Art der Erkrankung bzw. des Verdacht
- Erkrankungsbeginn
- Meldedatum an das Gesundheitsamt
- Meldedatum des Meldeeingangs in der Einrichtung
- Name, Anschrift und Telefonnummer des behandelnden Arztes

Registrierung des Besuches

Beim Betreten des Schachabends werden BesucherInnen von dem Schachleiter empfangen und registriert, um gegebenenfalls Infektionsketten nachverfolgen zu können.

Die erhobenen Daten werden ausschließlich zu diesem Zweck einen Monat lang gespeichert und im Anschluss daran gelöscht. Die Spielpaarungen werden nicht erhoben.